

# IMPORTANCIA DE VIVIR EN UN ESTADO DE DERECHO

Ningún país se rige por un Estado de Derecho perfecto, hay fallos aun en países que consideran que tienen un Estado de Derecho fuertemente establecido. No obstante, esta representa la mejor manera de regular las relaciones entre un gobierno y su ciudadanía. Hay una lucha constante en todo el mundo para asegurar que los gobiernos y las personas de la sociedad actúen dentro de los límites de la ley, que los derechos de las personas sean respetados y los métodos de justicia se apliquen de manera justa y ecuánime. (IDH,2019)

## Consecuencias de Vivir en una Sociedad sin Estado de Derecho

Consecuencias de hacer excepciones: la tolerancia de una excepción para las personas o la sociedad no definida por la ley facilita la existencia de otras excepciones. Toda excepción compromete la responsabilidad de cada persona con el Estado de Derecho. (IDH,2019)

Algunas personas podrían ignorar las reglas y leyes de la sociedad, cometiendo excepciones para sus propias acciones, aún después de conocer las consecuencias de alejarse del Estado de Derecho. No obstante, esas personas deben estar preparadas para aceptar las omisiones de los demás. Por ejemplo, "Si Rodrigo le roba algo a otra persona, Rodrigo deberá aceptar que está bien que alguien más le robe sus propias pertenencias". (IDH, 2019)

El resultado final de estos desvíos que, en ocasiones, no logran ser sancionados legalmente, es el irrespeto a las leyes, el desorden y

posiblemente la pérdida de los valores. La sociedad se hace daño a sí misma cuando un delito no es sancionado. (IDH,2019)

La protección de la libertad personal, la seguridad individual y la propiedad tanto pública como privada son amenazadas cuando se permite el comportamiento delictivo. Por eso, se necesita que toda la ciudadanía reconozca la importancia de vivir en un Estado de Derecho y se comprometa con lo siguiente:

- a) **Respetar las leyes sin ser parte de las excepciones a las reglas;** aplica a todas las personas por igual. Es indispensable reconocer la responsabilidad de cumplir con la ley. (IDH, 2019)
  
- b) **Rechazar cualquier otra excepción,** no tolerar o aceptar infracciones a la ley por parte de otras personas. Es necesario estar preparados para expresar y dar a conocer que dichas acciones son delitos y el delito del tráfico de drogas o de la corrupción son inaceptables. Se debe estar dispuesto a usar los mecanismos legales para ponerle fin a estas actividades delictivas a través de la denuncia y la cooperación con la policía. Esto implica que se debe actuar conforme a lo que está establecido lejos de tomar la justicia con las propias manos. (IDH, 2019)

**Referencia:**

I.D.C. (2019). Cultura de la Legalidad en mi Comunidad y en mi País. Estado de Derecho y Cultura de la Legalidad, Primera Edición, 37.